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1Кор.15:57-58 «Благодарение Богу, 

даровавшему нам победу Господом нашим 

Иисусом Христом! Итак, братия мои 

возлюбленные, будьте тверды, 

непоколебимы, всегда преуспевайте в деле 

Господнем, зная, что труд ваш не тщетен 

пред Господом». 

Когда человек тяжело трудится и какое-то 

время не видно результатов, кажется, что усилия напрасны. Но Писание говорит, что труд пред 

Богом не напрасен, он оценивается. Христос сказал: «кто напоит одного из малых сих только 

чашею холодной воды, во имя ученика, истинно говорю вам, не потеряет награды своей» 

(Мтф.10:32).  

У верующего есть много сфер жизни, в которых нужно трудиться: 

1. Изменять свой образ жизни в христианский. Это великий труд. Люди, воспитанные в 

греховной культуре, часто не понимают, что продолжают жить в греховных привычках или 

отношениях. Но в этом нужно прилагать усилия, чтобы изменить себя. 

2. Творить добрые дела. Мы к этому призваны. 

3. Познавать Господа Иисуса Христа больше и больше. Не быть поверхностными, читать, 

исследовать, молиться, плакать, просить Бога о познании Его воли.  

4. Служить: 

- верующим – это служение духовными дарованиями, которые дал нам Господь. 

- неспасенным. Этот призыв Бога касается всех уверовавших. Мы должны служить всем 

неспасенным. Церковь – это не только место покоя и восстановления духовных сил, это также 

место огромного активного труда. Правильные отношения в церкви доставляют нам покой, 

радость, духовный комфорт. Мы должны не только слушать Слово и воспевать Господу, но 

также активно и усердно трудиться во славу Его.  

Всякий призванный Богом призван к труду. Мы должны иметь желание максимально исполнить 

то, что желает от нас Господь. Нам радостно выполнять волю Божию. Если для вас труд 

Господень тяжел и не хочется его делать, есть проблемы с рождением свыше. Потому что когда 

мы рождены свыше, нам хочется быть послушными и это легко для нас. Иисус ставит Себя в 

пример в Мтф.11:29 «возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен 

сердцем, и найдете покой душам вашим; ибо иго Мое благо, и бремя Мое легко». 

Иго – это приспособление, при помощи которого животное впрягается в повозку или 

сельхозинвентарь. Животное сначала должно позволить одеть на себя иго, а потом уже его 

нагружают. Бремя Господа легко, иго Его благо, оно доброе для нас. Трагедию испытывают те, 

кто не дал одеть на себя иго Божье, отказываются трудиться для Господа. Люди, взявшие Божье 

иго, испытывают особенные благословения Его. Это не рабство. Когда сатана запряжет в повозку 

беззакония – это рабство. Но для Господа любой труд почетен и необходим.  

Когда Иисус говорил о Себе, как о Виноградной Лозе, Он подчеркнул, что желает, чтобы 

верующие приносили много плода. Много плода можно принести только когда плодоносишь всю 

жизнь. Если слишком много плода за один раз, человек ломается. Плодовые деревья часто 

нуждаются в подпорках, потому что могут сломаться. Когда мы имеем наклонность трудиться, 



мы должны сохранить свою работоспособность для Господа до глубокой старости. Труд должен 

быть усиленным и усердным.  

Всякая ветвь, которая не приносит плода, отсекается, а приносящая плод очищается Им, чтобы 

более принесла плода. Понятно, что засохшие ветви отсекаются и сжигаются, но зеленые, 

питающиеся соками Лозы, но не приносящие плод, также должны быть отсечены и сожжены.  

Все верующие призваны к добровольному посвященному труду. Почему труд для Господа так 

важен? Еще до грехопадения, Бог дал Адаму задание хранить и возделывать Эдемский сад. 

Человек от начала должен был трудиться. После грехопадения человек должен тяжело трудиться 

в поте лица. Вне труда человек не может быть счастлив. Бог дал человеку труд как средство 

физического, умственного и нравственного развития. Это заложено Богом. Если человек не 

трудится, он деградирует.  

Мы освобождены Господом от тяжести греха, мы должны духовно трудиться. Духовная бедность 

– это признак духовной лени. Скука приходит от безделья. Работающему не бывает скучно. 

Люди в ропоте всегда опускают руки трудящихся. 

Все духовные способности развиваются на практике. Есть люди, которые не могут никак 

решиться на труд. Бог призывает нас к свободному труду, без принуждения, из любви. Бог хочет, 

чтобы каждый мог использовать свои способности для спасения и блага людей.  

Проповедь Евангелия – один из важнейших видов служения. Когда-то Давид во время войны, дал 

приказание своему двоюродному брату и военачальнику Иоаву, чтобы сберегли Авессалома. 

Отрок бежал на муле и запутался волосами в ветвях дуба, подошли военачальники и пронзили 

его. Неся новость о смерти сына царя, воины входили в город украдкой, со стыдом. Мы не 

должны входить в вечные врата Царства Божия с опущенной головой. Сегодня звучит призыв 

Господень: «Идите, Я посылаю вас. Все, что может рука твоя делать, по силам делай». 

Христианская этика труда – это сделать столько, сколько можешь, сколько есть сил. Выложись 

для Господа до конца. Счастье Божьего труженика – быть в постоянном изнеможении от 

духовного труда для Господа. Конечно, нужно отдыхать, не нужно крайностей. Но мы и не 

должны быть идущими налегке, нужно служить примером. 

Мир погибает, а когда гибнут люди, есть поспешность. Когда беда, не говорят безразличным 

тоном, но эмоционально, поспешно и так, что не обращают внимания на реакции других. Мы 

должны спешить спасать людей, говорить об этом эмоционально, чтобы нам верили.  

Люди думают, что труд – это особенные позывные от Господа. Иногда да, но благовестие – это 

для всех на своем уровне, кто где может свидетельствовать. Это возможно только когда ты 

наполнен Духом Святым, испытываешь благодарность Богу за спасение, что побуждает тебя 

свидетельствовать неверующим.  

Ис.52:7 «Как прекрасны на горах ноги благовестника, возвещающего мир…». Обувь 

благовестника подходит всем, она не натирает ноги, это Божья обувь, данная верующим. 

Рим.10:13-15 говорит: «Ибо всякий, кто призовет имя Господне, спасется. Но как призывать 

[Того], в Кого не уверовали? как веровать [в] [Того], о Ком не слыхали? как слышать без 

проповедующего? И как проповедывать, если не будут посланы? как написано: как прекрасны 

ноги благовествующих мир, благовествующих благое!». Иисус сказал молиться, чтобы Отец 

выслал делателей на жатву Свою. Иак.1:18 «Восхотев, родил Он нас словом истины, чтобы нам 

быть некоторым начатком Его созданий» - невозможно родиться духовно, не приняв слова 

истины. Деян.6:7 «И слово Божие росло, и число учеников весьма умножалось в Иерусалиме; и 

из священников очень многие покорились вере». В других переводах слово «росло» означает 

распространялось, т.е. были те, кто его распространял. Результат – число учеников весьма 

увеличилось. 

Господь да поможет нам трудиться на огромной ниве труда нашей страны. Что может рука наша, 

да будем делать по силам во славу Господа!   


